

Nouvelle offensive US contre la politique environnementale mondiale

Dossier de la rédaction de H2o
January 2026

Un mémorandum présidentiel du 7 janvier annonce le retrait des États-Unis de 66 organisations, conventions et traités internationaux, dont la CCNUCC, le GIEC ou l'IPBES. Nouvelle preuve du désengagement américain en matière d'environnement.

En 2025, l'administration américaine avait fait censurer plusieurs expressions, comme "changement climatique", "missions de gaz à effet de serre" ou encore "justice environnementale", et avait signifié son retrait de l'Accord de Paris. Cette nouvelle année ne laisse pas augurer de changements positifs en matière de politique environnementale mondiale. Ce mercredi 7 janvier, la Maison Blanche a publié un mémorandum présidentiel, pris en application du décret présidentiel du 4 février 2025 visant le "retrait des États-Unis de certaines organisations des Nations unies et cessation de leur financement, et examen du soutien des États-Unis à toutes les organisations internationales". Dans ce mémorandum, le Président Trump annonce le retrait des États-Unis de 66 organisations, conventions et traités internationaux, qu'il juge "contraires aux intérêts des États-Unis". Parmi cette flopée de textes visés, plusieurs concernent spécifiquement les enjeux environnementaux.

Actu Environnement - OneStop ESG